

CLAUSURA DE LOS TRABAJOS DEL SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO DE LA LXV LEGISLATURA

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Ahora vamos a entrar con un nuevo apartado para nuestra sesión. Les pido a todos ustedes ocupar sus lugares, porque vamos a dar la palabra a cada uno de los coordinadores para que tengan una intervención con motivo de la clausura del segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año del ejercicio de la LXV Legislatura.

Pido a la honorable asamblea a todas y todos los diputados que ocupen sus curules que podamos en orden y en silencio escuchar a cada uno de los coordinadores que van a intervenir. Tiene la palabra el diputado Luis Espinosa Cházaro, por parte del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática.

El diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro: (desde la curul): Presidente le haría de la manera más atenta la solicitud de que llame nuevamente al orden para que nos podamos escuchar.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Pido a la asamblea, solicito a las diputadas y a los diputados ocupar sus asientos, guardar orden y silencio para que podamos escuchar las intervenciones de los distintos coordinadores de los grupos parlamentarios representados en esta soberanía.

Pido, nuevamente, silencio y orden para poder escuchar a los coordinadores de los distintos grupos parlamentarios que integran esta soberanía. Diputado Luis Espinosa Cházaro, tiene usted la palabra.

El diputado Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro: (desde la curul): Gracias, presidente. Compañeras y compañeros diputados de todas las fracciones, en esta Cámara de Diputados, no cabe duda de que este periodo ordinario ha sido uno de los más complejos en la historia de esta Cámara, muestra de ello es que concluimos hoy una de las sesiones, sino es que la sesión más larga en la historia de San Lázaro. Ha habido debates acalorados, pero este es el conducto democrático para llevarlos a cabo. En la Cámara de Diputados no queda duda de que hay dos visiones de país y que lo seguiremos discutiendo, la de Morena y sus aliados, la cual respeto, y la de Va por México.

Quiero hacer un reconocimiento al presidente de la Mesa Directiva, pero también a las vicepresidentas y a nuestra secretaria Olga Luz. A los compañeros de Servicios Parlamentarios, de Resguardo, asesores y a todo el personal, sobre todo al personal de limpieza que pocas veces mencionamos.

Quiero hacer un reconocimiento, igualmente, a Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, por su desempeño para llevar a cabo su función. Mi reconocimiento amplio a ambos presidentes y que el próximo periodo ordinario de sesiones nos permita llegar a consensos que favorezcan a México. Es cuanto, diputado presidente.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Muchas gracias por su intervención y sus palabras, diputado Luis Espinosa Cházaro.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Ahora tiene la palabra el diputado Jorge Álvarez Máynez, del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. Adelante, señor diputado Álvarez Máynez, tiene usted la palabra.

El diputado Jorge Álvarez Máynez: (desde la palabra): Presidente, primero que nada, reconocerle a usted, como lo hicimos públicamente hace unos días, su acompañamiento institucional en decisiones trascendentales para nuestra bancada, particularmente la que ha tenido que ver con el mensaje de solidaridad al pueblo de Ucrania ante la invasión de la que han sido objeto.

Reconocer también el oficio, el acompañamiento institucional del coordinador de Morena, el presidente de la Junta de Coordinación Política Ignacio Mier Velazco, y manifestarle a las distintas fuerzas política de San Lázaro que lamentamos que el día de hoy no nos despedamos votando una reforma histórica que se aprobó ayer en la Comisión de Puntos Constitucionales y que creemos, sumándonos a ese reconocimiento a las trabajadoras, a los trabajadores de San Lázaro, que se desvelaron junto a nosotros, que amanecieron aquí trabajando junto a nosotros, que creemos que el mejor tributo que le podemos rendir a la clase trabajadora de este país, que estamos a unos días de celebrar el primero de mayo es aprobar ese cambio constitucional en nuestra estructura de jornada laboral que tiene 106 años sin tocarse.

Por eso será la prioridad número uno en el siguiente periodo, de la bancada naranja, y por eso esta bancada de hombres y mujeres libres va a seguir luchando por darle un tributo a los trabajadores con resultados, con iniciativas y con cambios sustantivos en condiciones de vida.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Muchas gracias por sus palabras, diputado Jorge Álvarez Máynez.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Ahora tiene la palabra el diputado Gerardo Fernández Noroña, del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo. Adelante, señor diputado Fernández Noroña.

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña: (desde la curul): Muchas gracias, diputado presidente. Muy buenas noches, compañeras, compañeros, cerramos periodo ordinario, que formalmente termina el 30 de abril, como aquí se ha planteado, con una jornada intensísima, quizás la tercera más larga, más de 24 horas continuas de trabajo y con debate fuerte, con dos visiones de país, pero que hoy con bonhomía tenemos que valorarnos y reconocernos como representante de la nación y como parte del Poder Legislativo.

Yo quiero reconocer la tarea a la Mesa Directiva, de su Presidencia y a Santiago Creel, más allá de diferencias, he exigido frente a críticas muy claras, pero le reconozco su aportación a la conducción de los debates.

A mi amigo, a mi amigo, compañero, un hombre de palabra, se dice fácil, pero en política el cumplimiento de la palabra es muy importante, Nacho Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, mi más amplio reconocimiento.

A mi bancada con la cual estoy muy agradecido, PT, estoy muy agradecido, a mis compañeras, compañeros diputados, muchas gracias por su respaldo, más allá somos de carácter muy fuerte en esta bancada.

Pero más allá de esas cosas, mi reconocimiento, mi reconocimiento a nuestros hermanitos y hermanitas de Morena, a nuestros aliados del Verde, mi reconocimiento a la oposición por su tarea tenaz, aunque no comparta sus puntos de vista.

Y finalmente, mi reconocimiento a los trabajadores y trabajadoras de la Cámara de Diputados, no solo a Servicio Parlamentario, estuvieron ellos también más de 24 horas, sin ellos esta Cámara no funcionaría.

Sin los trabajadores y trabajadoras del país que crean la riqueza y que hacen todo, nosotros no seríamos lo que somos ni estaríamos donde estamos. Larga vida a los trabajadores y trabajadoras de la patria. Larga vida al pueblo de México. Larga vida al Poder Legislativo. Y una venturosa trayectoria para todos los que aquí estamos presentes. Muchas gracias.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Muchas gracias por sus palabras, diputado Gerardo Fernández Noroña.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Tiene ahora la palabra el diputado Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México. Adelante, señor diputado.

El diputado Carlos Alberto Puente Salas (desde la curul): Muchas gracias, diputado presidente. Comenzar por hacer un amplio reconocimiento a la Mesa Directiva, que usted dignamente preside, a su persona, a las vicepresidencias y las secretarías, a todo el personal de Servicios Parlamentarios, todo el personal de apoyo de este pleno de la Cámara de Diputados, de las comisiones, que han hecho posible poder culminar con éxito este segundo periodo ordinario de este segundo año de esta LXV Legislatura.

Asimismo, hacer un reconocimiento a la Junta de Coordinación Política, a su presidente, a nuestro aliado, nuestro amigo y compañero Ignacio Mier, Nacho, muchas gracias por tu liderazgo, en ti reconocemos esa capacidad de construir y de hacer política con el diálogo, a veces estirando, pero nunca rompiendo, siempre construyendo a favor de México. Al tiempo de reconocer a la oposición, a Movimiento Ciudadano, con Jorge Álvarez Máynez, mi paisano, a Luis Espinosa Cházaro, del Partido de la Revolución Democrática, a Jorge Romero y a Elías Lixa, de Acción Nacional, al Revolucionario Institucional en las figuras de su coordinador Rubén Moreira y de su dirigente nacional, Alito Moreno. Porque también han permitido construir los consensos para que lleguemos a procesar temas que muchas veces no son de coincidencias, pero que tienen que salir adelante, porque cuenta con el respaldo de una mayoría y así funcionan las democracias.

A nuestros aliados, socios y compañeros de proyecto, al Partido del Trabajo, al profe Anaya, a Noroña Gerardo, a Reginaldo Sandoval, a todas las compañeras y compañeros del PT, gracias por su apoyo y respaldo. Y a las compañeras y compañeros de Morena, muchas gracias por permitirnos seguir haciendo equipo a favor de México.

Termino haciendo un reconocimiento y agradecimiento a mi bancada, que me ha permitido entregar buenas cuentas a esta legislatura, por ser una bancada ordenada en su votación y cumplida en el compromiso que tenemos del quehacer legislativo. Gracias, compañeras y compañeros, por dedicarle este tiempo para servir y cumplir a México.

Y para todos los que integramos esta LXV Legislatura, yo creo que hoy nos podemos ir satisfechos de haber cumplido en una de las sesiones más largas de la historia de San Lázaro, habiendo cumplido en este periodo con temas muy importantes, de mujeres, de medioambiente, de trabajadores, de seguridad, de régimen democrático, de salud, de adultos mayores, de muchos temas que eran necesarios e importantes que legisláramos, para que esas leyes se traduzcan en políticas públicas en beneficio de todas y todos los mexicanos. Enhorabuena, muchas felicidades y nos vemos muy pronto por aquí. Muchas gracias y es cuanto.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Muchas gracias por sus palabras, diputado Carlos Puente Salas.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Ahora tiene la palabra el coordinador, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, del Partido Revolucionario Institucional. Adelante, señor diputado Moreira.

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez: Gracias, presidente. Esta bancada del PRI saluda a todas y a todos las diputadas y diputados de esta LXV Legislatura, una legislatura histórica porque ha alcanzado igual número de mujeres y de hombres y porque, además, acá tenemos acciones afirmativas. Todo esto ha enriquecido nuestro debate, ha enriquecido los resultados que tenemos.

Les decimos a las mexicanas y a los mexicanos, que no debemos alarmarnos por la pasión que aquí de vez en cuando aflora por el debate que se da, por las tensiones, por los comentarios que hacemos. Esta es la democracia y lo bueno es que se da aquí, en un foro plural electo democráticamente y no en otras partes. Esa es la grandeza de nuestro país, que después de muchos años ha logrado transitar en paz de un gobierno a otro gobierno.

Lo felicito, presidente, a usted y a las integrantes de la Mesa Directiva. La tarea de ayer fue ardua y usted supo sortear una larga jornada y, además un año de intenso trabajo. Felicidades, presidente; felicidades vicepresidentas.

Al igual que mis compañeros coordinadores, felicito y reconozco a Ignacio Mier, es un gran coordinador de su partido y ha sido un gran presidente de la Junta de Coordinación Política. Su destreza política, su amabilidad y el cumplimiento de la palabra lo distingue. Por eso, Nacho, te decimos amigo y te reconocemos tu trabajo. Felicidades.

Saludo con afecto a los demás coordinadores y a las vicecoordinadoras de todas las bancadas. El trabajo que se ha hecho es arduo. Aquí en la Cámara está representado todo México, no solamente el partido mayoritario, también el resto de los partidos políticos y eso es lo que hace grande a un Congreso. Los partidos políticos, lo hemos dicho en otras ocasiones, somos proyecto de nación.

Por eso, acá nos enfrentamos a veces pues con vehemencia, nos enfrentamos con fuerza, pero de eso se trata, de que debatamos y que discutamos. Viene el último año de esta legislatura y creo que podemos cerrar fuerte, sacar los compromisos que faltan, hacer cosas buenas por México y, entre ellas, empujar para lograr la paz, porque el mayor enemigo de esta nación es el crimen organizado y entre todos debemos de traer la paz a lo que más queremos, que es nuestro país. Viva México. Gracias.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Viva. Le agradecemos mucho sus palabras al diputado Rubén Moreira Valdez.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Ahora tiene la palabra el diputado Jorge Romero Herrera, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.

El diputado Jorge Romero Herrera: (desde la curul): Muchas gracias. Gracias. Muchas gracias. Bueno, antes que nada, a nombre de Acción Nacional, nosotros por supuesto que también nos vamos a sumar a los reconocimientos.

Voy a empezar sumándome al reconocimiento a quien yo también con que sin que pese a todas las diferencias que puedan haber, que ha habido y que lamentablemente seguramente seguirán habiendo, yo reconozco en su persona, en su capacidad real de diálogo y de intentar generar consensos en la medida de lo posible, Acción Nacional le reconoce al presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, porque esas características, lo hacemos con cabalidad, lo hacemos con sinceridad.

Por supuesto que también Acción Nacional se suma al reconocimiento de todas las mujeres, nuestras compañeras de todos los partidos políticos, en su función de secretarías o de vicepresidentas por el trabajo que hicieron, por todas las horas que han pasado, incuestionablemente son, en promedio mucho más de los que estamos aquí y, por supuesto hago extensivo ese reconocimiento a quien, a nuestro juicio y al parecer al juicio de los demás grupos parlamentarios, ha hecho una extraordinaria labor, por ser también mexicano y una persona que entendió su papel como presidente de todas las diputadas y todos los diputados, y el PAN, le ofrece un aplauso al presidente de la Mesa Directiva, don Santiago Creel.

Yo, por supuesto, yo por supuesto, yo por supuesto quiero también hacer un reconocimiento muy especial a mi vicecoordinador Elías Lixa, firme en todas estas sesiones; a nuestro querido vicecoordinador Jorge Espadas y, por supuesto, a toda esta bancada de mujeres y de hombres libres y valientes.

Y yo también quiero hacerle un reconocimiento a todas ustedes y a todos ustedes, lo hago de verdad. Miren mis hermanas y hermanos, queridos compañeros, esto es dialéctica social, esto es un país, no hay manera que en un lugar donde cohabitan 130 millones de almas no haya diferencias. Quizá lo que busca el PAN es hacerles entender que nuestra diferencia es también nuestra riqueza como nación, pero entendemos lo que dicen, esa frase en nuestro frontispicio y lo asume Acción Nacional, y entendemos que ustedes también.

Nosotros entendemos y con esa frase cerramos por parte de Acción Nacional este cuarto periodo, entiendo que siempre ha sido es, y por siempre, la patria es primero. Es cuanto, diputado presidente. Gracias.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Aprecio muy especialmente sus palabras, diputado Jorge Romero Herrera.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Ahora tiene la palabra el coordinador diputado Moisés Mier Velazco, del Grupo Parlamentario de Morena, quien además es presidente de la Junta de Coordinación Política de esta Cámara de Diputados. Adelante, señor diputado.

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco: (desde la curul): Gracias, presidente. Gracias. Gracias, queridas, queridos compañeros, legisladoras, legisladores de la cuarta transformación.

En principio quiero, presidente, reconocer tu trabajo como representante legal y conductor de todos los esfuerzos parlamentarios en esta Cámara de Diputados. A ti y a toda la Mesa Directiva, que afortunadamente se convirtió la Mesa Directiva en un repositorio femenino, porque este es un espacio feminista, y eso es lo primero que celebro.

Quiero agradecer a todo el personal de la Cámara, la gente que colabora en Servicios Parlamentarios y en Servicios Administrativos, a todos los directores generales y al más modesto del trabajo que hace posible que podamos desarrollar la tarea legislativa.

Quiero expresar mi mayor gratitud, por la generosidad de las palabras de mis compañeros coordinadores. Saben que es recíproco. Y creo firmemente que el mejor instrumento que tiene la democracia es la política. Que la política es una ciencia, es la madre en la cual descansan todas las demás ciencias. Y aquí el repositorio de la soberanía nacional de la diversidad, de la expresión democrática que hicieron los mexicanos a través de su voto, le dieron una composición en la que una parte de cada una de la filosofía política, que se convierte en ideología, nos ha permitido debatir, como bien decía Jorge Romero, en un esfuerzo dialéctico.

Que no es fácil. Cuando se viene de renunciar a la política, al debate, a la confrontación de ideas... esto, debemos sentirnos orgullosos todos y todas, todas y todos. Hemos recuperado para México el valor de la política al confrontar dos visiones distintas de país, y no nos toca a nosotros cualificar cuál es mejor o cuál no lo es. Ese es el ejercicio democrático que solo le corresponde al pueblo y eso nos ha permitido recuperar la dignidad del legislador.

Por eso pudimos sesionar sin ningún problema más de 26 horas. Pudimos expresar democráticamente, libremente lo que creemos, porque aquí es el encuentro de voluntades libres. Quiero señalar que, en el núcleo de nuestro trabajo, en el leitmotiv de nuestro movimiento está, sobre todo, como opción preferencial los más pobres, y dentro de ellos, la clase trabajadora.

Por eso, yo les hago un reconocimiento a toda la bancada de Morena, a la bancada del Partido del Trabajo, del Verde Ecologista, porque somos aliados en un solo propósito: juntos hacemos historia, y la vamos a hacer. Por eso le pedí a mi compañera Susana Prieto, al tiempo de agradecerles a todas y todos mis compañeras y compañeros.

Especialmente, a la perseverancia, la constancia que ha tenido siempre aquí como coordinador del pleno, a mi amigo Leonel Godoy.

Lo mismo, que coordinara las comisiones en las tareas legislativas a nuestra comandanta, mi queridísima Aleida Alavez.

Quiero, finalmente, porque acá está la clase trabajadora, aquí la tenemos. Nosotros fuimos los que desaparecimos el outsourcing de la Cámara de Diputados. consolidamos que existe el derecho libre de la asociación y eso nos ha ayudado mucho cuando caminamos en los pasillos.

Por eso, cuando se presentó la iniciativa de nuestra coalición para garantizar la jornada laboral, su reducción, que lo hemos estado trabajando en estos días, y que se haya sumado Movimiento Ciudadano, es algo que celebramos.

Por eso será nuestra primera tarea regresando, e invito a todos los grupos parlamentarios a que podamos construir la mayoría calificada que haga posible este esfuerzo por garantizar la seguridad laboral, pero, sobre todo, la reducción de la jornada laboral en condiciones libres.

Nos vamos, finalmente. Gracias. vamos a estar en la Permanente, vamos a seguir debatiendo y nos podemos ir a dormir el día de hoy tranquilos después de 30 horas de no haberlo hecho. Muchísimas gracias, presidente.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: Le aprecio mucho sus palabras, señor coordinador y presidente de la Junta de Coordinación Política.

El presidente diputado Santiago Creel Miranda: A nombre de las integrantes de la Mesa Directiva y de la Presidencia a mi cargo deseamos agradecer y reconocer la confianza que nos han depositado para desempeñar nuestras responsabilidades en este periodo legislativo.

Ha sido un verdadero honor y privilegio conducir los trabajos de esta Cámara, la primer Cámara de Diputados paritaria e inclusiva de la historia del país, en la cual está representada la amplia pluralidad y la intensa diversidad de nuestra nación.

Igualmente queremos como Mesa Directiva y en lo personal como presidente de la Cámara de Diputados reconocer al presidente de la Junta de Coordinación Política, el diputado Ignacio Mier, siempre con plena disposición, con cercanía, con cordialidad para sumar esfuerzos de ambos órganos de gobierno por el bien de la Cámara de Diputados, señor coordinador y presidente de la Junta de Coordinación Política, don Ignacio Mier Velazco.

Igualmente quiero agradecer a nombre de esta Mesa Directiva a todos los coordinadores que, igualmente, coadyuvaron con nuestro trabajo en el día a día para que fueran eficaces las tareas de esta Mesa Directiva. Al diputado Jorge Romero Herrera, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional. Por supuesto, al diputado Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional. Al diputado coordinador Carlos Puente, del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México. Al diputado coordinador Alberto Anaya, por supuesto, al vicecoordinador Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo. Al diputado coordinador Jorge Álvarez Máñez, del Movimiento Ciudadano y al coordinador Luis Espinosa Cházaro, del Partido de la Revolución Democrática. A todos ellos les expresamos nuestra permanente gratitud.

Asimismo, de manera muy especial como presidente de la Cámara quiero agradecer a las vicepresidentas, a las diputadas Karla Almazán, Noemí Luna y Marcela Guerra, así como a las secretarías, las diputadas Brenda Espinosa, Saraí Núñez, Fuensanta Guerrero, María del Carmen Pinete, Magdalena Núñez, Jessica Ortega, Olga Luz Espinosa y Macarena Chávez.

Ha sido un verdadero honor, un privilegio haber compartido la Mesa Directiva con diputadas, con puras diputadas, mujeres capaces, mujeres preparadas, mujeres que han, y siguen, dando mucho a esta Cámara y al país. De verdad, un honor y un privilegio.

Reconozco de mis compañeras diputadas su talento, experiencia, profesionalismo, su permanente colaboración y comunicación, su trato siempre amable y con la eficacia que fue necesaria para que la Mesa Directiva cumpliera a cabalidad sus funciones.

De igual manera, quiero expresar mi más sincero reconocimiento y agradecimiento a nuestra secretaria general, Graciela Báez, quien ha sido siempre un apoyo a esta Mesa Directiva, siempre con plena disposición, así como a los secretarios, el que nos queda más cerca, que es Servicios Parlamentarios.

Quiero agradecer especialmente al licenciado, que aquí está presente, Hugo Rosas, licenciado Mariano, Jesús Vargas, el maestro Azcoitia, aquí abajo. Quiero decirles que estuvieron estas 24 horas al pie del cañón. Sin ellos es imposible realizar el trabajo de esta Cámara.

Muchas veces no se ve, pero lo que hacen para que simplemente en las iniciativas las reservas estén en orden y que vayan en sincronía, es un trabajo verdaderamente de ciencia, pero también de arte. Muchas gracias, secretario de Servicios Parlamentarios.

Igualmente, Servicios Administrativos y Financieros, a nuestro amigo Cummings y también a todo el personal técnico, administrativo y de apoyo de esta Cámara, su entrega y profesionalismo dinamizan la labor legislativa y hacen posible el funcionamiento de este Congreso. Quiero extenderles, igualmente, un agradecimiento a dos secretarios que son claves en el funcionamiento de esta Cámara de Diputados, al maestro Héctor Castillo Huertero, secretario de la Mesa Directiva, y al maestro Omar Sánchez, secretario de la Junta de Coordinación Política, dos enlaces que son fundamentales para que nuestra Cámara de Diputados se desempeñe con funcionalidad.

Quiero agradecer, igualmente, a todas y todos quienes integran nuestra fuente, grandes periodistas de todos los medios de comunicación por el seguimiento diario, constante y permanente a nuestras actividades. Por último, a nombre de la Mesa Directiva y del mío propio quisiéramos cerrar este mensaje diciéndole a todas, y todos, gracias, muchas, muchas gracias a todas y todos ustedes.

